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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

Ata da reunião de Instância de Controle Social do Programa Bolsa Família. 1 

Ata da reunião da ICS-PBF, realizada no dia 04 de fevereiro de 2020, na sede do Conselho 2 

Municipal de Assistência Social - CMAS, que contou com a presença de conselheiros e convidados 3 

cujas assinaturas constam na lista em anexo que faz parte integrante desta ata. A reunião teve 4 

início com o Sr. Rodrigo – SEDS, solicitando que todos se apresentassem, tendo em vista a 5 

presença de novos integrantes na comissão. Na sequência fez a explicação do motivo de ter novos 6 

representantes. As alterações foram advindas da posse de novos conselheiros para a Gestão 7 

2020/2021 do CMAS, que passaram a integrar as comissões do conselho. Sr. Rodrigo faz uma 8 

breve explicação sobre a composição do Índice de Gestão Descentralizada – IGD. Em continuidade 9 

Sr. Rodrigo fez a leitura da ata da reunião anterior e aproveita para justificar a não apresentação do 10 

solicitado via ofício a SEDS, com relação aos recursos do IGD. Sra. Magali - SEDS coloca que não 11 

foi cientificada sobre este ofício, e como gestora do Programa Bolsa Família da SEDS, entende que 12 

deveria ter sido comunicada. Sr. Leandro – CMAS, justifica que o ofício é direcionado ao Sr. 13 

Secretário. Na sequência foi elaborada conjuntamente a pauta da presente reunião e passou-se a 14 

discutir os respectivos assuntos: 1. Avaliação 2019 e Planejamento 2020: Sr. Rodrigo – SEDS, 15 

elenca os pontos que mais marcaram o ano da ICS-PBF, na sua visão: discussão quanto a 16 

participação e inclusão de usuários nas reuniões da ICS-PBF, favorecendo a participação popular. 17 

Em uma reunião da ICS-PBF foi realizada troca de experiências de conselhos gestores. Com 18 

relação a participação popular, foi pauta também da Conferência Municipal de Assistência Social, 19 

assim como a efetivação de Conselhos Gestores. A questão da diminuição do número de 20 

beneficiários inseridos no Programa Bolsa Família, justificado pela queda do número de novas 21 

famílias inseridas, foi uma das questões que levaram a elaboração do Boletim do Bolsa Família. 22 

Sra. Magali – SEDS, questiona quanto a segunda edição do Boletim. Sr. Leandro – CMAS, irá 23 

verificar junto a Sra. Mayara, ex-presidente do CMAS, o andamento do mesmo. Sr. Rodrigo – SEDS, 24 

continua seu relato com pontos significativos em 2019, e aponta a pactuacão e aprovação do Plano 25 

de Ação do IGD pela instância do ICS-PBF. Com relação a desafios para 2020, Sr. Rodrigo aponta 26 

as mudanças que estão sendo discutidas a nível do Programa Bolsa Família, que poderá ser focado 27 

apenas a famílias com crianças na primeira infância, o que poderá trazer repercussões na cobertura 28 

do Programa. Sra. Magali – SEDS, avalia a articulação com a Política de Saúde, como um avanço. 29 

Esta articulação favoreceu a relação entre os serviços. Aponta também que o Boletim Bolsa Família 30 

foi uma estratégia positiva fomentada pela ICS-PBF. Afirma também que a discussão da 31 

participação do usuário neste espaço esteve sempre e pauta e é muito pertinente. Sr. Rodrigo – 32 

SEDS, lembra também que a aproximação da SEDUC com a Secretaria de Estado de Educação e 33 

a participação da Saúde junto em reuniões da DRS-IV, foram pontos importantes, que em 2019 34 

demonstrou que essas políticas ampliaram sua participação na discussão da execução do 35 

Programa Bolsa Família. Sra. Tarciana – SMS avalia positiva a organização interna do Programa 36 

Bolsa Família na Secretaria de Saúde, melhorando a organização e a representação, o que 37 

reverberou em um melhor acompanhamento e reconhecimento do trabalho. Informa que o município 38 

está acima da taxa de acompanhamento da Saúde. Regina – SEDUC, relata que iniciou sua 39 

participação na ICS-PBF no final de 2018. E que 2019 foi de muito aprendizado. Aproximaram-se 40 

das demais políticas públicas. Sr. Rodrigo – SEDS, reforça que a representatividade do conselho 41 

na comissão da ICS-PBF, está representado por Organizações Sociais e Usuários, o que irá agregar 42 

no acompanhamento da comissão. Com relação ao Planejamento, Sr. Rodrigo – SEDS, aponta que 43 

deve ser estabelecido prioridades dentro das demandas apontadas pelas secretarias para o 44 

acompanhamento do Programa Bolsa Família e posterior pactuacão. Com relação ao acordado em 45 

reunião anterior, Sra. Tarciana – SMS, justifica que devido as férias das servidoras, não foi possível 46 

fazer o levantamento dos preços solicitados, de acordo com o valor de mercado. Sra. Magali – 47 

SEDS, sugere a realização de planejamento das ações conjuntas, para posterior elaboração de 48 

planejamento financeiro. Sr. Rodrigo – SEDS, faz o resgate do Planejamento da ICS-PBF de 2019 49 
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e esclarece sobre a forma de prestação de contas, que ocorreu apenas uma vez ano passado e 50 

que para 2020 deverá ser trimestralmente. Sr. Rodrigo – SEDS, aponta que o planejado quanto a 51 

capacitação de funcionários no curso de gestão do Programa Bolsa Famílias não ocorreu e que 52 

deverá ser mantido como planejamento para este ano. Outras ações previstas: a continuidade da 53 

elaboração do Boletim do Bolsa Família; aproximação com as Secretarias de Estado como apoio a 54 

ICS-PBF. Nessa temática, Sra. Tarciana – SMS, sugere a aproximação com a DRADS-Baixada 55 

Santista, chamando-os para as reuniões da ICS-PBF. No tocante a questão do Planejamento, Sra. 56 

Magali – SEDS, informa que hoje é quase impossível a gestão do Programa Bolsa Família nos 57 

CRAS do município, devido ao volume de trabalho. Sra. Anunciação – SMS questiona sobre o 58 

informado em reunião anterior, em relação ao ressarcimento de recursos por famílias beneficiárias 59 

do Programa Bolsa Família. Estas famílias estão recebendo Boletos, com vistas a ressarcir os 60 

cofres públicos, por possíveis benefícios recebidos indevidamente. Sra. Anunciação – SMS, 61 

questiona como as famílias estão sendo informadas e como estas podem se defender? Sr. Rodrigo 62 

– SEDS, lembra que deverá ser corrigido o sistema SIGPBF, atualizando os representantes da ICS-63 

PBF e liberando senhas de acesso para consulta para todos. Sra. Tarciana – SMS, solicita que a 64 

SEDS volte a enviar as folhas de pagamento do Programa Bolsa Família. Sra. Magali – SEDS, 65 

solicita que na próxima reunião seja apresentado o Planejamento 2020 para discussão. Sr. Rodrigo 66 

– SEDS, irá providenciar a apresentação, assim como deverá apresentar a relação de famílias em 67 

averiguação e das que receberam a notificação de ressarcimento. 2. Reunião SEDUC: Sra. Regina 68 

– SEDUC, informa que está confirmada a reunião no dia 11 de fevereiro às 08h30, no auditório da 69 

SEDUC, que irá discutir a questão do registro de frequência e motivos de ausências no âmbito do 70 

Programa Bolsa Família. Deverão participar representantes de escolas estaduais, orientadores 71 

educacionais do município, representantes de escolas particulares e os membros da ICS-PBF. 3. 72 

Reunião DRS IV: Sra. Tarciana informa que no próximo dia 18 de fevereiro, na sala de vídeo da 73 

DRS-IV, ocorrerá reunião do Estado com representantes dos 09 municípios que acompanham o 74 

Programa Bolsa Família e representantes da ICS-PBF devem participar. 4. Eleição da 75 

coordenação: Sr. Rodrigo – SEDS, informa que na assembleia de janeiro, houve o interesse de 76 

representação de usuário para a coordenação e tendo em vista a ausência das mesmas nesta 77 

reunião, solicita que esse item de pauta seja discutido na próxima reunião. Todos concordam. 5. 78 

Calendário anual: Fica acordado entre todos os participantes que as reuniões da ICS-PBF irão 79 

ocorrer toda primeira sexta-feira do mês as 09h em local sempre a ser confirmado em reunião 80 

anterior. Sem mais assuntos a tratar, a próxima reunião será realizada no dia 06 de março de 2020, 81 

na sede do CMAS. 82 

 83 

______________________________    84 

         Leandro Lapetina Freire 85 

      Secretário Executivo - CMAS                                                              86 


